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FECHA: Mayo 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sin grandes sorpresas acaba el primer debate” 

 “Sólo tres municipios con Atlas de Riesgo” 

 “Josefina y AMLO golpearon; Peña Nieto… también”  

 “Josefina y López Obrador “duro” contra Peña nieto”  

 
“Debate 2012 de críticas y réplicas”  

 
“Piden frenar abusos con canasta básica”  

 
“EPN firme, Quadri propone, AMLO y JVM denostan” 

 “México requiere más científicos: Yacaman” 

 “Acuerdan Olvera y Luege mejora de infraestructura”  

 
“Hacen propuestas y cruzan ataques”  

 
“Atacan a Peña; destaca Quadri”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Sólo las postulan para cumplir con la Ley Electoral”: Los partidos políticos deben aclarar la apuesta a 

futuro con los jóvenes, si van a seguir o sólo es el hecho de lanzarlos y luego abandonarlos, cuestionó Alfredo Alcalá 

Montaño, politólogo y presidente de la Academia Hidalguense de Derechos Humanos. El hecho de postular a jóvenes a 
puestos de elección popular puede compararse al fenómeno de las mujeres diputadas con suplentes hombres, asegura. 

“Observo que así como pasa en el asunto de las cuotas de género donde colocan mujeres en lugares, saben que no van 
a ganar, las ponen no a competir solo las postulan y cumplen con la ley electoral (...) no está claramente estipulado de 

una cuota de jóvenes indígenas, en fin, lo que va por aquí es tratar de captar al elector final que es el joven partidos que 
buscan mantener su registro tienen la necesidad postulando a mujeres y jóvenes para tratar de obtener algunos 

sufragios que les permitan mantener el registro”. Esta elección, dice, será un proceso diferente pues los partidos sin 

mucha representatividad buscan objetivos alternos a la elección presidencial. “Para mantener el registro es necesario que 
ganen votos, aunque vayan en coalición, cada quien suma sus votos, aquí los partidos necesitan urgentemente los votos, 

en donde no se va en alianza con el PRI, pretenden colocar candidatos jóvenes para no disputarle al adversario fuerte, 
pero el asunto de fondo es tratar de conseguir el voto joven. Ellos no le apuestan al candidato presidencial sino al de 

diputados y plurinominales, buscan ganar esos espacios. Pueden ver en las listas quienes son los postulados”. Sobre la 

justificación de partidos como Panal o PVEM de postular jóvenes como forma de abrir espacios a este sector, opinó que 
es importante la experiencia, pero también la juventud. “Es importante la experiencia, no importa la edad, puede haber 

jóvenes con mucha experiencia, eso no te lo da la etapa cronológica, eso te lo da el activismo, el trabajo diario, la 
energía, pareciera ser que a las campañas hoy en día les falta eso. Los partidos grandes no han apostado por los jóvenes 

y eso es preocupante”.  (Eduardo González, página 06) 
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Criterio-Se declaran ganadores todos los partidos: Y para variar, concluido el debate de los candidatos a la 

Presidencia de la República, los dirigentes en Hidalgo de los partidos políticos proclamaron triunfadores a sus respectivos 

abanderados. Algunos de ellos, reunidos con su círculo cercano de colaboradores y otros, hasta con los candidatos al 
Senado y diputados federales, siguieron de cerca el desarrollo de la trasmisión televisiva, salpicando de comentarios las 

llamadas redes sociales. Para Ricardo Crespo, del PRI, Peña Nieto logró evadir los embates de sus opositores mediante 
propuestas y eso lo colocó como el ganador. Alejandro Moreno, dirigente panista en Hidalgo, consideró que el gran 

perdedor fue Peña Nieto porque perdió credibilidad. Mientras que Arturo Sánchez, líder del PRD, dijo que las propuestas 

fueron de López Obrador. PRI Peña Nieto ganó el debate, dice Crespo El hecho de que Enrique Peña Nieto se haya 
concretado a exponer sus propuestas, pese a los ataques de sus opositores, lo colocó como el ganador indiscutible del 

debate celebrado anoche, consideró Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI. Los grandes perdedores fueron 
Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, al utilizar sus espacios para atacar de manera conjunta a peña 

Nieto. El ánimo de los priístas hidalguenses, dijo, fue de apoyo irrestricto al esquema de propuesta que utilizó el 
candidato presidencial tricolor, según pudieron constatar en las redes sociales, dijo en entrevista al concluir el debate. 

(Jorge Martínez) PRD Evidenció AMLO indiferencia política Indiscutiblemente el debate se lo llevó Andrés Manuel 

López Obrador, candidato de la alianza Movimiento Progresista, quien además evidenció la ineficiencia como políticos de 
los candidatos del PRI y del PAN, señaló Arturo Sánchez Jiménez, líder del PRD en Hidalgo. Aunque fue notorio que el 

abanderado perredista exibió en más de una vez a Enrique Peña Nieto en el debate, señaló que las propuestas del 
progresista también fueron acorde a la situación que actualmente vive el país y que merece un cambio. Respecto a la 

candidata del PAN, señaló que se mostró cuadrada en sus propuestas, al igual que Gabriel Quadri, del Panal. (Antonio 

Alcaraz) PAN Propuso JVM, antes que denostar Para Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en Hidalgo, su 
candidata fue la vencedora del debate al proponer más que caer en denostaciones como lo hicieron los candidatos del 

PRI y PRD. "Enrique Peña Nieto perdió toda credibilidad, propone crear un México como lo hizo con el Estado de México, 
por ello nadie creyó en sus propuestas", dijo el líder panista. Mientras tanto, el abanderado de las izquierdas, Andrés 

Manuel López Obrador, "se la pasó atacando a Peña Nieto olvidándose del debate", señaló. En cuanto a Gabriel Quadri, 
candidato del Panal, estuvo en lo suyo aunque lo vieron un poco tibio, señaló Moreno Abud. (Antonio Alcaraz) Panal 

Ridícula, postura de PRI, PAN y PRD La condición de los aspirantes a la Presidencia de la República del 

Revolucionario Institucional, Acción Nacional y PRD fue ridícula y de total bajeza, al utilizar el tiempo del debate a los 
ataques personales y no a resolver la problemática nacional. Así lo consideró Fernando Flores Pérez, actual coordinador 

en Hidalgo de la campaña de Gabriel Quadri, candidato del Partido Nueva Alianza, a quien consideró como la mejor 
propuesta. "Sin temor a equivocarnos, ganamos en el plan de las ideas, de las propuestas, porque no necesitó nuestro 

candidato el ataque para tratar de arrebatar simpatías. Es la propuesta más inteligente", dijo. (Jorge Martínez, página 

08) 

El Independiente-Denunciará Isidro Pedraza a panistas ante la Fepade: El abanderado al Senado de la 

República del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Isidro Pedraza Chávez interpondrá denuncia ante la Fepade 

por uso indebido de programas federales por panistas en la Huasteca. Durante su tercer día de recorrido proselitista, 
reprobó se condicionen Piso firme, 70 y más, así como Fonhapo. Además de entregar estufas ecológicas en comunidades 

apartadas para evitar que dichas evidencias salgan a la luz pública. Acusó a Andrés Espinosa Galván de condicionar estos 
programas y pidió cuentas al secretario federal Heriberto Félix Guerra por uso electorero de estos apoyos. Declaró que en 

Calnali beneficiarios del programa Oportunidades han sido condicionados para recibir la ayuda. En Huazalingo detectó 
entrega de lavaderos a nombre del abanderado, en-re otros apoyos. Pedraza Chávez lamentó la compra del voto 

mediante acciones encaminadas a mejorar condiciones de vida del pueblo mexicano, sin embargo, lo único que reciben 

son presiones y amenazas para sufragar a favor de éstos. El también abanderado de Movimiento Progresista prometió 
que dichas denuncias están sustentadas con pruebas que serán mostradas ante instancias competentes y procedan en 

contra de funcionarios públicos. Hoy dará pormenores de las denuncias que presentará en próximos días con la finalidad 
de evidenciar "quién miente al pueblo y sólo intenta comprar conciencias y asegurar el voto bajo amenazas". Recorrió en 

su último día por esta zona Tlahuiltepa, Tlaxcantitla, Juárez, Hualula y Eloxochitlán con un recibimiento emotivo por 

simpatizantes y quienes apuestan por el proyecto de nación de Andrés Manuel López Obrador.  (Redacción, página 05 

Milenio-PRD no descarta dinero del narco en campañas: A menos de dos meses de que concluya el proceso 

electoral, el coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso del estado, Ramón Flores Reyes, señaló qué 
hay la posibilidad "latente" de que dinero del crimen organizado se pudiera infiltrar en las campañas. Sin embargo, 

consideró: "no lo deseo, ni sería deseable que así sucediera". Ante este tipo de escenarios confió en el compromiso de los 

actores políticos para no meter otros elementos tan "delicados" a la contienda electoral. Flores Reyes subrayó que la 
autoridad, en este caso el Instituto Federal Electoral (IFE), deberá vigilar este tipo de situaciones. "El IFE tiene que estar 

atento, tiene que tener muchos ojos, muchos oídos para poder llevar a cabo una vigilancia efectiva, eficiente y una 
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conducción equitativa del proceso", aseveró. Al respecto, tras una revisión de los tres mil 454 espacios destinados a la 

colocación de casillas electorales en Hidalgo, el Instituto Federal Electoral (IFE) descartó intromisión de bandas criminales 

o problemas de seguridad para los comicios del 1 de julio próximo. José Luis Ashane Bulos, titular del IFE en el estado, 
informó que el organismo descentralizado no ha detectado problemas de seguridad en los recorridos por los 84 

municipios de Hidalgo. "No tenemos hasta este momento quejas por problemas de seguridad, por fortuna estamos 
trabajando bien", declaró el titular del 1FE en Hidalgo. (Alejandro Reyes, página 11) 

Plaza Juárez-Peña respondió ataques con propuestas, señalan priistas: Priistas hidalguenses coincidieron en 

que su candidato, Enrique Peña Nieto, fue el que se desenvolvió mejor con propuestas y supo responder a los 
señalamientos que realizaron en su contra, especialmente los provenientes de López Obrador y Josefina Vázquez Mota. 

En su cuenta personal de twitter el gobernador Francisco Olvera manifestó:  “Bien por @EPN –Enrique Peña Nieto-, sale 
bien de la diatriba y se da tiempo de puntualizar sus propuestas”. A lo largo del día de ayer, por este mismo medio, el 

gobernador se pronunció por una campaña de propuestas, “siempre crecerá más que las de contraste”. Al término del 

debate, esta fue la conclusión de Francisco Olvera en su cuenta de twitter: “Con capacidad, conocimiento, valor y 
sinceridad, contestó sin enojo y con propuesta”. Integrantes del Comité Directivo Estatal del PRI, así como candidatos a 

diputados y senadores se reunieron en el loby del edificio priísta para seguir por televisión el debate. Luego de dos horas 
de duración, militantes y simpatizantes de este partido, hicieron uso de twitter para dar a conocer sus opiniones sobre 

este debate. El dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, manifestó en esta red que su candidato, lejos de 

engancharse con las agresiones, demostró carácter al responder con propuestas claras, destacó que su candidato es 
quien ofrece propuestas específicas para problemas concretos. Manifestó su opinión sobre la relación de Peña Nieto con 

los medios de comunicación, señalamiento que realizó López Obrador, así lo comentó, Crespo Arroyo: “Enrique Peña ha 
mantenido una relación institucional con los medios de comunicación y está a favor de la competencia en las 

telecomunicaciones”. David Penchyna Grub, candidato al Senado del PRI, manifestó en su cuenta que las grandes ideas y 
propuestas son el factor de cambio y que su candidato, Enrique Peña, cuenta con esas características. Paula Hernández 

Olmos, integrante del equipo de campaña del abanderado tricolor, en su calidad de diputada federal, a través de su 

cuenta en esta red social, cuestionó el actuar de Josefina Vázquez Mota, cuando fue diputada federal:¡ “Miente! Los 
diputados que sí asistimos en la Cámara nunca te vimos -en un gran porcentaje de las sesiones-”. Para la diputada 

federal, Peña ganó el debate “ofrece seguridad, combate de la pobreza, ampliar la cobertura educativa, crecimiento 
económico, más y mejores empleos. (Nadia Mejía, página 03) 

Plaza Juárez-Debate contundente; ganó Josefina, asegura PAN Hidalgo: “Después del primer debate entre los 

cuatro candidatos a la presidencia de la república organizado por el Instituto Federal Electoral, Jorge Moctezuma Aranda, 
vocero de la campaña de Josefina Vázquez Mota en Hidalgo señaló que fue  un debate contundente donde percibimos 

claramente las propuestas de nuestra candidata, y los ataques de los otros candidatos, pero definitivamente de algo 
estamos seguros: “ Josefina Vázquez Mota ganó el debate y en conclusión el candidato tricolor perdió ante sus ataques 

vehementes”. Apuntó que la participación de Peña Nieto no tuvo mayor resultado que exhibirse ante la ciudadanía 

mediante los ataques y la falta de propuestas contundentes,  por ello en el PAN lo decimos claramente: Enrique Peña 
Nieto perdió el debate. Por otra parte, señaló que  la intervención  de Andrés Manuel López Obrador mostró a un 

candidato estancado, con propuestas de hace seis años. De Gabriel Quadri, Jorge Moctezuma indicó que no hizo otra 
cosa más que alardear de “su ciudadanía”. No queda otra cosa que decir, Josefina ganó, como en su tiempo lo hicieron 

los candidatos a la presidencia anteriores, y pues sólo queda agradecer a los ciudadanos que a pesar del bloqueo de 

algún canal de televisión se dio la oportunidad de escuchar la propuesta de nuestra candidata”. Por último el vocero en 
Hidalgo de Vázquez Mota dijo que  “seguirá otra etapa en la campaña, seguiremos trabajando muy fuerte, no bajaremos 

la guardia y en conclusión,  Josefina Vázquez Mota será la próxima  primer mujer presidenta en México”. (redacción, 
página 03) 

Plaza Juárez-López Obrador, el mejor expositor: PRD: Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), consideró que el mejor expositor durante el primer debate entre los candidatos a la 
Presidencia de la República fue el representante de la coalición Movimiento Ciudadano, Andrés Manuel López Obrador. 

Momentos después de terminar este primer encuentro, el dirigente del Sol Azteca  señaló que la postura del político 
tabasqueño fue clara y precisa en el sentido de plantear  en todo momento las mejores soluciones a los problemas que 

tiene el país en materias como economía, educación, seguridad, entre otras; siempre en beneficio de los mexicanos. 

Enfatizó que las respuestas del candidato de las izquierdas fueron las que esperaba y deseaba la ciudadanía rumbo a la 
elección federal de 1 de julio, mientras que los demás aspirantes demostraron su poca atención que tenían en responder 

las preguntas que se realizaron durante el debate. En cuanto a los señalamientos y descalificaciones que se registraron 
en el debate presidencial, Sánchez Jiménez declaró que este tipo de conductas se notaron más entre la candidata del 
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Partido Acción Nacional y el del Partido Revolucionario Institucional, pues afirmó que AMLO “no manejó ataques, manejó 

información”. Señaló que López Obrador manejo en todo momento información verídica que incomodó a los demás 

aspirantes a la Presidencia de la República, pues consideró que dichos aspirantes se vieron aludidos por aquellos datos. 
Arturo Sánchez Jiménez, adelantó que el resultado de este debate se verá reflejado en breve en las próximas encuestas, 

pues auguró que seguramente habrá una menor distancia entre el primer y segundo lugar. El líder del PRD en Hidalgo 
consideró que en este primer encuentro el gran ganador fue el pueblo de México “porque aquí se pudieron percatar y 

darse cuenta de las propuestas de cada uno de los candidatos” para tomar la mejor decisión el próximo 1 de julio. 

(Natalia López, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Aprueba IFE elementos de seguridad para listado nominal: El Consejo General del Instituto Federal 

Electoral (IFE) aprobó el procedimiento de verificación respecto a los elementos de seguridad, acceso, control y uso del 
listado nominal definitivo con fotografía, que será utilizado en los 300 distritos electorales del país el 1 de julio. A fin de 

otorgar certeza y confiabilidad en cuanto al contenido del listado nominal, la Comisión del Registro Federal de Electores 
integró un elemento de seguridad y control denominado Código de Verificación de Producción (CVP), con ello será posible 

constatar datos, así como fotografías de los ciudadanos. Los listados nominales contienen datos y fotografías de más de 

79.5 millones de ciudadanos que votarán en elecciones federales, además de comicios locales en 15 entidades 
federativas. La emisión de estas listas nominales implica la producción, lectura y revisión total de aproximadamente 67 

millones de impresiones, proceso que deberá concluir el próximo 31 de mayo. Por otro lado, el IFE informó respecto al 
proceso del voto de mexicanos que radican en el extranjero, el cual lleva un avance del 48 por ciento. Luego de que el 

Registro Federal de Electorales recibió la inscripción de 59 mil 44 solicitudes de mexicanos que radican en el extranjero, 

en 105 países, la instancia analizó cada expediente para integrarlo al listado nominal. El IFE continuará con la entrega de 
paquetes electorales postales a los ciudadanos inscritos hasta el 20 de mayo. Los sobres con votos desde el extranjero 

cuentan con medidas de seguridad para conservar su secrecía y se recibirán antes de las 8 de la mañana del 30 de junio, 
recordó el organismo. (Gabriela Porter, página 03) 

Milenio-Reporta el IFE Desde el extranjero podrán votar mil 163 hidalguenses: Un total de mil 163 

hidalguenses podrán votar desde el extranjero en las elecciones federales del próximo 1 de julio, reportó el Instituto 
Federal Electoral (IFE). En el último informe del Instituto Federal Electoral (IFE) se aprobó que un total de mil 163 

hidalguenses que viven en el extranjero recibieran sus boletas electorales para que puedan votar en los comicios. Desde 
países como Vietnam, Andorra, Hongo Kong y Grecia, los hidalguenses con edad para votar podrán elegir a presidente de 

la República, diputados y senadores. Según el informe de abril sobre el número de electores residentes en el extranjero 

del organismo descentralizado, el distrito electoral de Ixmiquilpan es donde más se registraron ciudadanos extranjeros 
que podrán votar con 391, seguido del distrito III de Actopan con 166. En el distrito electoral I de Huejutla de Reyes, se 

recibieron y aprobaron el voto de 33 ciudadanos, en el distrito IV de Tulancingo de Bravo son 152, en el distrito V de 
Tula de Allende son 116, en el distrito VI con cabecera en Pachuca son 160 y finalmente en el VII de Tepeapulco son 145 

los hidalguenses que podrá emitir su voto desde otros países. De acuerdo con el informe del IFE Estados Unidos es el 

país donde más solicitudes se registraron; en el vecino país del norte, 984 hidalguenses pidieron ser tomados en cuenta 
para las votaciones federales. (Misael Zavala, página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Pactan Hidalgo y Conagua fortalecimiento de servicio: El gobernador hidalguense, Francisco Olvera Ruiz, 
y el director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, sostuvieron un encuentro en 

el cual acordaron elegir los esquemas de cumplimiento y obligaciones fiscales estatales respecto a la dependencia 
federal. Además de fijar un programa de trabajo para establecer obras hidráulicas a construir y modelos de 

financiamiento para Hidalgo durante el presente año. Coincidieron en la importancia de que el estado cubra el aspecto 

fiscal en materia hidráulica para que la inversión llegue y se apliquen recursos correspondientes a sistemas de agua 
potable, drenaje y saneamiento. Para ello, la Conagua asesora técnica y financieramente al gobierno estatal en la 

regularización de sus finanzas en el sector hídrico, para canalizar diversos montos en el rubro de ampliación de obras. 
Sobre el tema del cuidado y la conservación de los recursos hídricos, ambas instancias establecieron que en la entidad es 

fundamental la creación de un programa de desarrollo urbano acorde a la disponibilidad de agua de cada región y que 

obligue al respeto irrestricto de las áreas protegidas. Durante la reunión se determinó que los pagos que realicen los 
gobiernos estatales y municipales, serán devueltos en obras hidráulicas o en incentivos para la construcción de 

infraestructura y servicios para la población, reveló el titular de la Conagua. (Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-Urge Congreso a municipios para crear oficina de atención indígena: Legisladores del Congreso local 

exhortaron a las presidencias municipales de Hidalgo a establecer las medidas reglamentarias y operativas pertinentes 

para incluir en la estructura de su administración pública una oficina, dependencia u organismo especializado, encargado 
de atender los asuntos indígenas. A través de dicho organismo deberá promoverse la igualdad de oportunidades para los 

indígenas y eliminar cualquier práctica discriminatoria en contra de ellos, elaborando las políticas necesarias para tales 
efectos. De conformidad con el documento de fecha 26 de febrero de 2010, de la Comisión Nacional para el Desarrollo de 

los Pueblos Indígenas (CDI), el cual refiere que “la distribución de la población indígena en los municipios nos permite 

conocer las diferentes situaciones de los indígenas dependiendo de su entorno”. Según datos contenidos en el 
documento se precisa que la población indígena se encuentra presente en los 84 municipios de la entidad; sin embargo, 

considera como indígenas solamente a 23 de ellos.  Los municipios que más concentraban población hablante de lengua 
indígena fueron Huejutla de Reyes (69 mil 578); Ixmiquilpan (31 mil 249); San Felipe Orizatlán (22 mil 874); Yahualica 

(18 mil 422); Huautla (16 mil 526); integrando estas cinco demarcaciones el 42.93 por ciento del total de la población de 
habla indígena del estado. De acuerdo con la condición de hablantes de lengua indígena en las localidades menores de 5 

mil habitantes, representó el 34 por ciento (mil 525) con 627 mil 597 residentes, respecto al lugar o actividad en el uso 

de la lengua. Por otra parte, en mil 447 localidades utilizaban dichas lenguas en el hogar; 767 en la escuela; mil 82 en la 
iglesia o festividades y mil 1 para realizar alguna actividad comercial; mientras que en 2 mil 934 (65.3 por ciento) 

localidades con 801 mil 641 habitantes no hablaban alguna lengua indígena. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Atlas de Riesgo, pendiente en 81 municipios: PC: En Hidalgo, sólo Pachuca, Tulancingo y Tlaxcoapan 
cuentan con Atlas de Riesgo, a pesar de las facilidades y esquemas de financiamiento que autoridades estatales y 

federales, e instituciones educativas especializadas dan a los 81 ayuntamientos restantes para tenerlo. "Con un Atlas de 
Riesgo no sólo se detectan puntos naturales, industriales o sociales de riesgo; también puede servir a las autoridades 

para planear el desarrollo social y comunitario de un municipio, región o estado, previniendo así, daños a la población 
ahorrando tiempo, esfuerzo y dinero", indicó el titular de Protección Civil (PC) del estado. Sin embargo, ningún municipio 

está obligado a hacerlo ya que son autónomos. Por ello las reiteradas insistencias y exhortos de diputados, funcionarios y 

autoridades de PC para los alcaldes. De acuerdo con Miguel García Conde Álvarez, titular de PC en Hidalgo, algunas 
autoridades municipales aún consideran que un Atlas de Riesgo "es sólo un simple mapa para identificar riesgos, cuando 

en realidad es un estudio multidisciplinario y tecnológico preventivo que tiene un valor intrínseco para facilitar la toma de 
decisiones y ordenamiento territorial". Si alguna autoridad piensa hacer obras de prevención, "no puede avanzar si no 

tienen primero el atlas. Ese es el primer proyecto en el que deben de invertir, pues con base en los estudios se puede 

planear y prevenir; espero que en el transcurso del año se sumen más municipios a realizarlo", dijo García Conde Álvarez. 
Mineral de la Reforma está en el trabajo de su Atlas de Riesgo y en esa labor deben estar todos, por ello el funcionario 

estatal invitó a las autoridades del resto de los ayuntamientos a inviertir en esta herramienta. "Con un Atlas de Riesgo 
podremos saber, por ejemplo, si hay una llanura susceptible de inundación y también conocer cuántas casas hay ahí y su 

población, así como los sistemas de amortiguamiento", expresó el servidor público. FENÓMENOS 

HIDROMETEOROLÓGICOS, 98% DE LA AGENDA DE RIESGOS Con base en el Atlas de Riesgo de la entidad, 98 
por ciento de la agenda que ocupa a las autoridades son los fenómenos hidrometeorológicos; es decir, aquellos asociados 

con lluvias, sequías y bajas temperaturas. El otro mínimo porcentaje es para los fenómenos llamados sociorganizativos y 
antrópicos, que son los que genera el hombre con su quehacer (accidentes, incendios, sanitarios o concentración masiva 

de personas). En ese sentido, J. Ramón Flores Reyes, diputado perredista y presidente de la comisión de Protección Civil, 
hizo un llamado de conciencia a los alcaldes que aún no deciden hacer un Atlas de Riesgo, a que lo hagan. Con ellos, se 

pueden detectar las zonas naturales de los municipios donde hay riesgos e identificar perfectamente los problemas para 

su oportuna atención. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Comisionados, al alza en el SNTE: Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la Sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) confirmó que el número de profesores comisionados que integran el Comité 

Ejecutivo Seccional se incremento de 52 a 56 integrantes. El secretario general del magisterio indicó que tanto los 
colegiados, como los ocho seccionales que integran las bases requirieron el apoyo de cuatro personas más por lo que se 

aceptó la suma de docentes. "Se han incorporado algunos compañeros porque no se pueden cambiar los integrantes 
designados desde diciembre pasado", explicó el directivo, quien describió que no todos se incorporaron a los Colegiados. 

Y ejemplificó el caso de su "secretario particular, quién no tiene una figura dentro de organigrama. Sin embargo, su 
actividad es fundamental para el desarrollo y estabilidad". Ramírez Oviedo explicó que fue una decisión tomada al interior 

del seccional para permitir llevar a cabo los trabajos en tiempo y forma. Con la promesa de mantener sólo a cien 

personas comisionadas dentro de la Nómina de la Secretaría de Educación Pública (SEP) durante su administración, a 
cuatro meses de tomar el cargo destacó que no se han realizado cambios de las personas seleccionadas desde el inició 

de su gestión, pero, paradójicamente, el Comité Ejecutivo de la sección 15 del SNTE creció. Esta sección mantiene a 52 
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personas en el trabajo colegiado y de organización al interior de la entidad; sin embargo, la nómina de la SEP destaca 

que más de 400 personas se encuentran cobrando sin realizar una actividad definida por el gremio. (Miriam Avilés, 

página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Anuncian reducción de carriles por obra en bulevares del sur: A partir de este día habrá reducción de 

carriles en los bulevares Santa Catarina y Las Torres de Pachuca por trabajos de mantenimiento, confirmó el titular de la 
Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Gerardo Salomón Bulos. El funcionario expuso esto forma parte 

de las tareas de continuidad de los trabajos de rehabilitación en distintos puntos de la capital hidalguense, donde se 

ejecutan obras de manera ordenada a fin de evitar accidentes y conflictos viales. "Para realizar los trabajos habrá 
reducción de carriles, por lo que se recomienda circular con precaución y de ser posible utilizar vías alternas". El 

funcionario pidió a la población respetar los señalamientos para prevenir accidentes en el lugar de la obra y contribuir 
para la seguridad de los automovilistas. (Emmanuel Rincón, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Atacan a Peña; destaca Quadri: Fue la noche de Gabriel Quadri. Mientras Enrique Peña Nieto sorteaba los 
ataques de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, el candidato de Nueva Alianza aprovechó para subir 

en las preferencias electorales en los ejercicios de opinión realizados anoche por Grupo REFORMA. En éstos se llevó a 

cabo una evaluación del debate presidencial en la que participaron 518 líderes ciudadanos, consejeros y ex consejeros 
editoriales, de manera simultánea en el Distrito Federal, Monterrey y Guadalajara. Asimismo, 11 mil 796 suscriptores 

participaron en i-Debate, una evaluación en tiempo real a través de los sitios web y aplicaciones móviles de Grupo 
REFORMA. De acuerdo con ambos ejercicios, tras el encuentro entre los aspirantes presidenciales aumentó la intención 

de voto por Gabriel Quadri, de Nueva Alianza. A lo largo de este primer debate presidencial, Peña Nieto fue objeto de los 

cuestionamientos de Vázquez Mota y López Obrador. El abanderado priista lamentó en más de una ocasión la falta de 
tiempo para contestar los "ataques" de ambos contrincantes. Dijo que parecía que se hubieran puesto de acuerdo. 

Vázquez Mota fue la primera en abrir fuego contra Peña. "No voy a utilizar la diatriba ni la difamación, pero, como 
Gobernador del Estado de México, provocó que los índices de competitividad se desplomaran", indicó. La panista no dejó 

pasar ni una sola de sus intervenciones sin aludir directamente al priista. Peña Nieto replicó a Vázquez Mota diciéndole 
que sus asesores la informaron mal. También la criticó por sus constantes ausencias cuando era diputada. López Obrador 

denunció que las televisoras quieren imponer a un candidato con la mercadotecnia, a lo que Peña respondió que, si la 

televisión hiciera Presidentes, el tabasqueño ya lo sería, pues, dijo, gastó mil millones de pesos en comunicación social 
durante su Gobierno, a lo que el ex Jefe de Gobierno reviró que el priista había gastado más de 600 millones de pesos 

tan sólo en el primer año de su sexenio. Entre los líderes, consejeros y ex consejeros, que presenciaron el debate en los 
periódicos REFORMA, EL NORTE y MURAL, la preferencia por el candidato de Nueva Alianza se disparó del 1 al 24 por 

ciento. En contraste, en esos mismos auditorios, los otros tres candidatos bajaron. En el caso de Vázquez Mota, la caída 

fue de 13 puntos: de 48 a 35 por ciento. López Obrador descendió 7 puntos: de 29 a 22 por ciento. Peña Nieto bajó 5 
puntos: de 18 a 13 por ciento. Entre los 11 mil 796 suscriptores que participaron en i-Debate, Quadri también subió en la 

preferencia electoral, pues pasó de 10 a 16 por ciento una vez que terminó el encuentro. Entre estos suscriptores, 
Vázquez Mota registró un ascenso: de 52 a 57 por ciento en las preferencias. López Obrador cayó de 24 a 19 por ciento, 

y Peña Nieto, de 14 a 9 por ciento. Al calificar los cibernautas el desempeño de los candidatos, la panista obtuvo 6.9; el 

abanderado del Panal, 6.3; el candidato de la izquierda, 5.4, y el priista, 4. El desempeño que cada candidato tuvo en sus 
17 intervenciones también fue analizado por los líderes reunidos en el DF, Monterrey y Guadalajara. Las calificaciones 

fueron 7.4 para Quadri, 6.7 para Vázquez Mota, 6.2 para López Obrador y 5.6 para Peña Nieto. En los rubros evaluados, 
el candidato de Nueva Alianza obtuvo su calificación más alta en los temas de desarrollo social y desarrollo sustentable, 

con 7.8. Su valoración más baja fue en economía y empleo, con 7.3. Luego de la intervención inicial de cada candidato, 
la primera pregunta de la noche fue para la panista, relacionada con el monopolio y la competitividad en el terreno de las 

telecomunicaciones. Vázquez Mota dijo que cree en la competencia y que en su gobierno no habrá una tercera cadena de 

televisión, sino tantas como la competencia lo permita. El aspirante de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, aseguró que los 
monopolios son pésimos para el desarrollo de México. Peña Nieto sólo comentó que promoverá una mayor competencia 

económica, sin referirse al tema de las telecomunicaciones. López Obrador, desde sus primeras intervenciones, centró su 
discurso en atacar al "grupo que controla al País", a los que salen en la lista de Forbes como los más ricos del mundo y 

que tienen yates de millones de pesos. Cuando preguntaron si el modelo económico es el adecuado, López Obrador 

aseguró que está equivocado desde hace 29 años, cuando empezaron a aplicarse las políticas neoliberales, y preguntó a 
los televidentes si de verdad creen que con el PRI las cosas van a mejorar. Vázquez Mota aseguró que como economista 
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entiende cifras macroeconómicas y también el gasto de las familias, que para gastar mejor se necesita que no haya 

corrupción, y colocó el tema del endeudamiento de Coahuila y el Estado de México, y recalcó que ésta es la segunda 

entidad más corrupta del País. Quadri dijo que México es más corrupto que hace 12 años y propuso darle autonomía a la 
Función Pública y la Auditoría Superior de la Federación. Cuando hablaron de seguridad, Vázquez Mota sacó a la luz la 

falta de claridad en el esclarecimiento de la muerte de la niña Paulette y el alto número de feminicidios en el Estado de 
México. López Obrador dijo que Peña Nieto es hechura de Arturo Montiel, acusado de enriquecimiento ilícito y corrupción. 

Al hablar sobre la modernización del Poder Judicial, Peña Nieto aprovechó para recordarle a López Obrador que estuvo 

rodeado de corruptos, como René Bejarano y Gustavo Ponce. Y López Obrador le respondió que Ponce, su ex secretario 
de finanzas, y Bejarano pisaron la cárcel, mientras que el ex secretario de finanzas de Montiel, es decir, Peña, es 

candidato a la Presidencia por el PRI. Sacó la foto de Peña con Salinas de Gortari, aunque la mostró al revés. En el tema 
del combate al crimen organizado, Vázquez Mota aseguró que su compromiso es regresar la seguridad y reconstruir la 

paz en México. López Obrador habló sobre lo que consideró la intención de Peña de privatizar Pemex, cuando se tocó el 
tema del desarrollo. Peña le respondió: "Nunca he hablado de privatizar Pemex, sino modernizar, y permitir la inversión 

privada". En el tema de educación, López Obrador cuestionó si se quiere más de lo mismo o el cambio verdadero, el cual 

significa, dijo, terminar con la corrupción. Vázquez Mota enumeró las diferencias con el PRI, dijo que es diferente por ser 
honesta, porque llegó a través de un proceso democrático; habló de las escuelas de tiempo completo, de convertir en ley 

la alianza educativa y la evaluación de maestros. Mientras que Peña Nieto insistió en las ausencias de Vázquez Mota en la 
Cámara baja y propuso computadoras para los niños de quinto y sexto de primaria con internet. (redacción, primera 

plana)  

Criterio-Propuestas, ataques y muchas promesas: La candidata presidencial del del Partido Acción Nacional (PAN), 
Josefina Vázquez Mota, dijo que los mexicanos deberán elegir entre el México de paz con cumplimiento de la ley y la 

estabilidad, o el de “corrupción y de atraso”. “Si eres joven tal vez no conozcas esta historia. Pregúntale a tus padres. Yo 
quiero para tus hijos y mis hijas solamente el mejor país. Te invito este 1 de julio a hacer este México posible”, dijo en su 

intervención final en el debate entre candidatos presidenciales en el World Trade Center de la Ciudad de México. La 

candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, prometió “cero 
pobreza alimentaria”, así como un seguro temporal de desempleo. “En mi propuesta de sistema de seguridad social no 

solamente tenemos garantizadas las pensiones y este seguro temporal de desempleo, vamos a dar libertad para que 
cada mexicano se atienda en el sistema de salud que más convenga”. Además, una cuenta bancaria que garantice a los 

niños de México llegar a la educación superior, dijo. MOSTRÓ DEBATE QUIÉNES SON LOS POLÍTICOS DE SIEMPRE: 

QUADRI El candidato a la Presidencia de la República, Gabriel Quadri de la Torre dijo que tras concluir el debate quedó 
muy claro quiénes y cómo son los políticos de siempre, por lo que llamó a los mexicanos a ejercer su sufragio este 1 de 

julio y votar por un ciudadano comprometido con el país. En ese sentido, destacó que los mexicanos exigen un México 
próspero, desarrollado, con educación de calidad, seguridad y sustentabilidad. En ese contexto, pidió a la población 

manifestar su rechazo a los políticos y votar por Nueva Alianza, por él, por un ciudadano, para llevar a cabo los cambios 

que exige México. El abanderado de Nueva Alianza a la Presidencia, Gabriel Quadri de la Torre, enfatizó que sin las 
reformas estructurales el país no puede crecer, por lo que llamó a aprobar los cambios en materia laboral, fiscal y 

energética. Sobre el tema Economía y empleo, dejó en claro que México requiere un crecimiento económico sostenido a 
largo plazo, para lo cual también se necesita acabar con los monopolios tanto privados como públicos, dijo, el eléctrico y 

energético. AUSTERIDAD Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN, MI PROPUESTA: AMLO La esencia de mi propuesta es que si 
combatimos la corrupción y hay austeridad, vamos a ahorrar desde el primer año de gobierno 600 mil millones de pesos, 

que podríamos utilizar para impulsar el desarrollo, crear empleos y mejorar la educación, precisó Andrés Manuel López 

Obrador. Luego de aseverar que 3 por ciento de los altos funcionarios del gobierno mexicano ganan el doble de sus 
homólogos de Brasil, el aspirante del Movimiento Progresista a la Presidencia del país explicó que austeridad es terminar 

con los privilegios de las altas burocracias. Lo primero es bajar los salarios a la mitad, para lo cual aseveró que de ganar 
las elecciones el 1 de julio, predicará con el ejemplo bajando su salario a la mitad de lo que gana el actual mandatario de 

la República. López Obrador expuso que en el fondo tenemos “dos opciones: o más de lo mismo o un cambio verdadero” 

y que se requiere de “un cambio que termine con la corrupción porque nada ha dañado más a México que la 
deshonestidad de sus gobernantes”. El candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, 

se pronunció por la necesidad de democratizar a los medios de comunicación. Durante su cuarta su intervención, en el 
primer debate entre los candidatos a la Presidencia de la República organizado por el IFE, el político tabasqueño se refirió 

por primera vez al papel que juegan las empresas informativas en la vida política del país. El abanderado de la coalición 
formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano refirió que existe 

un grupo que domina los medios de comunicación, de ahí la necesidad de democratizar a este mercado. NECESARIO, 

CAMBIAR EL MODELO ECONÓMICO: PEÑA NIETO El candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña 
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Nieto, señaló que el modelo económico debe de cambiar para impulsar un nuevo modelo de libre mercado con sentido 

social, que impulse el crecimiento económico del país El abanderado del Partido Revolucionario Institucional dijo que es 

necesario impulsar una reforma hacendaria que permita impulsar mayor inversión del sector privado para el desarrollo de 
más cárceles. (redacción, página 18). 

Criterio-Regreso del PRI, como el retorno de Santa Anna: AMLO: El candidato priísta Enrique Peña Nieto ha 

manifestado durante su campaña que pretende privatizar la empresa Petróleos Mexicanos (Pemex), advirtió Andrés 
Manuel López Obrador durante el debate. El regreso del PRI sería como el retorno de Santa Anna, dijo Es por eso que 

recibe la ayuda del grupo creado por el entonces presidente Carlos Salinas de Gortari, pues considera que de ganar el 
aspirante de la coalición Compromiso por México podrían seguir haciendo sus negocios al amparo del poder público y 

mantener “la política de pillaje”, abundó el aspirante del Movimiento Progresista. Al comentar que el jefe del equipo de 
campaña de Peña Nieto, Luis Videgaray Caso, también surgió en el gobierno de Salinas de Gortari, consideró que el 

regreso del Partido Revolucionario Institucional a la Presidencia sería como el retorno de Antonio López de Santa Anna. 

PROMETE UN MILLÓN DE EMPLEOS AL AÑO El candidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, aseguró 
que de ganar las elecciones el 1 de julio, su administración generaría un millón 200 mil nuevos empleos cada año para 

cerrar el sexenio con siete millones de plazas laborales. Durante el primer debate entre los candidatos a la Presidencia de 
la República organizadas por el IFE, el tabasqueño expuso que va “a levantar a México con producción y con trabajo”, así 

como rescatar al campo del abandono que se encuentra para lograr la soberanía alimentaria. López Obrador expuso que 

su gobierno también apoyará a los Pequeños y Medianos Empresarios y comerciantes, a fin de impulsar el crecimiento de 
la economía. “Vamos a limpiar a Pemex de corrupción, porque vamos abajar el precio de los energéticos, del diésel, del 

gas y de la luz. Vamos a hacer un alianza entre el gobierno y empresarios para el bienestar en el país” y acabar con los 
monopolios. DESARROLLO EN POLÍTICA SOCIAL: PEÑA El candidato de la coalición Compromiso por México, 

Enrique Peña Nieto, expuso que su propuesta central es lograr un nivel más desarrollado en política social para el 
bienestar de todos los mexicanos con el sistema universal de salud, seguro de desempleo, seguro de riesgos de trabajo y 

una pensión para el retiro de todos los trabajadores. Al responder a qué política se aplicaría contra la pobreza, indicó que 

en los últimos cuatro años aumentó la pobreza, de 12 millones de mexicanos, a 21 millones de mexicanos en pobreza 
extrema. PROMETE VÁZQUEZ MOTA “CERO POBREZA ALIMENTARIA” La candidata del Partido Acción Nacional 

(PAN) a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, prometió “cero pobreza alimentaria”, así como un seguro 
temporal de desempleo. “En mi propuesta de sistema de seguridad social no solamente tenemos garantizadas las 

pensiones y este seguro temporal de desempleo, vamos a dar libertad para que cada mexicano se atienda en el sistema 

de salud que más convenga”. Además, una cuenta bancaria que garantice a los niños de México llegar a la educación 
superior, dijo. Durante el debate entre los aspirantes a la Presidencia de la República, sostuvo: “Me comprometo a cero 

pobreza alimentaria para que nadie carezca de la canasta básica de los alimentos”, expuso. DESAPARECER POLICÍAS 
MUNICIPALES: QUADRI El candidato a la Presidencia por Nueva Alianza, Gabriel Quadri de la Torre, propuso 

desaparecer a las policías municipales y crear mandos policíacos únicos a nivel estatal. Asimismo, aseguró que para 

combatir la delincuencia a nivel local es necesario aprobar la relección de presidentes municipales, para poder concretar 
políticas de seguridad a largo plazo. SEP SIN POLÍTICOS Gabriel Quadri se pronunció por la evaluación universal de 

maestros, directores, inspectores y de los mismos titulares de la Secretaría de Educación Pública (SEP), pues “no se vale” 
que políticos ocupen este tipo de cargos. Asimismo, pidió que el organismo que evalúe sea autónomo e independiente, 

tanto del sindicato como del gobierno federal. (redacción, página 18) 

Criterio-Piden apoyo a los “corruptos”: Arquidiócesis Primada de México criticó ayer que candidatos pidan apoyo a 
líderes sindicales sospechosos de actos de corrupción. “Desafortunadamente, en las presentes campañas no han faltado 

algunos candidatos que siguen buscando el apoyo de líderes con sobradas sospechas de corrupción y que continúan 
propiciando abusivamente el esquema del corporativismo sindical con fines electorales, manipulando la decisión política 

de sus agremiados”, expuso. En la editorial del semanario Desde la Fe, titulada Corrupción Institucional, la Arquidiócesis 

afirmó que la corrupción es un cáncer que debería estar considerado en todas las plataformas políticas de los aspirantes 
presidenciales y de los demás contendientes por un cargo de elección popular. La corrupción, sostuvo, se encuentra 

entre los dirigentes de los gremios de los trabajadores, quienes utilizan las cuotas de los agremiados para su 
enriquecimiento y convierten a los sindicatos en un botín político que ponen a disposición del mejor postor. “No podemos 

aspirar a ser una mejor sociedad si no superamos los altos niveles de corrupción que se registran en todos los niveles, es 
necesario educar y fomentar la honestidad”, aseveró. “Así es: no podemos esperar tiempos mejores y solapar la 

corrupción y su impunidad, ya sea en los gobiernos, en los políticos o en los mismos ciudadanos”. El martes, en el marco 

del Día del Trabajo, Enrique Peña Nieto se reunió con líderes sindicales como Joaquín Gamboa Pascoe, quien presumió 
que la Confederación de Trabajadores Mexicanos (CTM) fue el primer gremio en haberle dado su respaldo públicamente. 

En dicho acto también estaba Víctor Flores, dirigente del Sindicato de Ferrocarrileros, quien ha sido señalado por 
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integrantes de su gremio de desvíos millonarios de un fideicomiso. (Verónica Sánchez, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Ganaron Quadri… y la edecán: En cuestiones de criterio nadie se equivoca, pero, en mi subjetiva (inevitablemente) 
opinión, en el debate del debate de presidenciables que condujo anoche Ciro Gómez Leyva en MILENIO Televisión, Juan 

Ignacio Zavala y Epigmenio Ibarra erraron crasamente al suponer, el panista, que ganó Josefina Vázquez Mota y, el 

lopezobradorista, que quien se impuso es Andrés Manuel López Obrador. La ex perredista Rosario Robles, simpatizante 
de Enrique Peña Nieto, tuvo el pudor de aventurar que los tres candidatos mantuvieron su lugar en el índice de 

preferencias; Carlos Puig arriesgó que el priista perderá dos o tres puntos, y Álvaro Cueva dio en el blanco al resaltar que 
el espectáculo tuvo su mejor momento en la fugaz aparición de una edecán escultural y desbordada. Ciro, como era de 

esperarse, hizo un irreprochable trabajo de conducción periodística no solamente por dejarnos hablar a todos, sino por 

asegurarse de tener a Josefina y Enrique en un oportuno enlace remoto y comentar que López Obrador, desdeñoso de 
los medios, prefirió irse de inmediato a la Plaza de la Constitución para encabezar un mitin con los suyos. Si se atiende a 

lo escuchado y visto en radio y televisión, el ganador indiscutible del debate fue Gabriel Quadri, el condenado de 
antemano a quedar en último lugar y a quien de su destino fatal no lo salvará ni siquiera la milagrería que Vicente Fox 

invocó para Josefina (propositivo, sólido y seguro). Para atacar a Peña Nieto, Vázquez Mota cometió la imprudencia de 
citar lo que considera “el misterio” del… ¡caso Paulette!  Ignora por lo visto que para esclarecerlo (y en apoyo de la 

Procuraduría mexiquense), intervinieron expertos de varias instituciones de enseñanza superior, de manera sobresaliente 

de la UNAM; la procuraduría del DF y peritos de la General de la República (del gobierno de su correligionario Felipe 
Calderón). Qué bueno, cabe acotar, que no recurrió a la patraña de los “varios Aburto” para cobrarle a su adversario el 

asesinato de Colosio, ni resucitara el embuste de la viejita zongoliqueña dizque “violada y asesinada por soldados” o el 
“crimen de Estado” que muchos desinformados vieron en el suicidio de Digna Ochoa. López Obrador poco pudo 

emocionar a los electores indecisos con la vacilada de que Antonio López de Santa Anna era el candidato recurrente de la 

prensa del siglo XIX. ¿Sabrá que el dictador (tomó el poder ¡en 11 ocasiones!) jugaba lo mismo para los liberales que los 
conservadores? Mal, también, que quisiera entusiasmar a los votantes con el recordatorio de que piensa en el ex rector 

Juan Ramón de la Fuente para secretario de Educación, en Marcelo Ebrard para Gobernación, y en el ingeniero 
Cuauhtémoc Cárdenas para dirigir Pemex (¿no sería más lógico, de perdis, para la Secretaría de Energía? ¿Habrá que 

agradecerle que no lo imagine subdirector de Pemex Refinación?). Peña supo capotear la embestida de la dupla espurios 
y legítimos. La producción televisiva, finalmente, fue un bodrio que ni los hacedores de los peores programas de la 

televisión comercial habrían hecho. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Peña Nieto hizo del ataque su mejor defensa: Como esos equipos que van adelante en el marcador y no dejan de 

presionar la meta rival, Enrique Peña Nieto saltó al World Trade Center con una estrategia ofensiva. Cada disparo a 
Andrés Manuel López Obrador o Josefina Vázquez Mota los forzó a replegarse, los sacó de la zona de peligro, los enredó. 

Ambos le marcaron desde hace días la pauta al repetir que Peña Nieto era incapaz de hilvanar un par de frases. El 
mexiquense, en vez de replegarse y jalar aire con la boca, se presentó sereno y sin darles oportunidad de que olieran el 

miedo y atacaran. Era una noche para acertar, porque quizá no haya otra. Peña Nieto entrenó, estudió y luego dejó 

correr al personaje que ha sido por años, confiado en que para ser estrella solo se necesita pisar un set y dejar que la 
cámara se enamore. El debate era, a fin de cuentas, un programa de televisión. López Obrador ni siquiera hizo el 

esfuerzo de presentar una propuesta. Apostó por momentos de histrionismo y la vieja cantaleta del PRIAN, las 
televisoras, etcétera. Josefina debía demostrar que tiene ideas. Nada. Otra vez las verdades volátiles que no la ubican en 

el poder ni la oposición, con una escala de valores confundida. Una noche desperdiciada. Lo demás es pura subjetividad. 

Que si uno fue más ágil, otro más profundo y la otra más genuina. Que si no hablaron de competencia, revolución 
científica, sociedades de consumo, ética de trabajo. Dominaron el debate los lugares comunes sobre pobreza, empleo, 

seguridad, corrupción. Y en ese remolino, la ventaja en las encuestas hizo más válidas las ideas de Peña Nieto. Es el 
poder que da ir 20 puntos adelante. López Obrador y Josefina, o no lo creen, o no lo quieren ver. O no entrenaron. O ya 

tiraron la toalla y están en otra cosa. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que anoche Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto ni se saludaron. 

Jamás han tenido un encuentro frontal y todavía conservan ese récord. El mexiquense, tercero en llegar al foro, solo 

brindó un saludo con la cabeza y evitó el apretón de manos. 

:Que muy distinto se comportó Josefina Vázquez Mota, última en llegar al World Trade Center, pues recorrió los 
lugares de cada uno de sus oponentes y saludó de mano a los tres varones. 

Terminado el encuentro, la despedida final y cordial se dio entre los candidatos de PAN, PRI y Nueva Alianza. 

:Que Josefina Vázquez Mota mantendrá este lunes su agenda pública en el mínimo perfil y solo asistirá a la 

Convención de Aseguradores de México. 

Lo que resta del día lo dedicará a entrevistas de prensa para hablar de su participación en el debate. 

:Que la estrategia de Vázquez Mota está centrada en buscar el voto de los indecisos y promover toda encuesta que la 

tenga como ganadora del debate presidencial de anoche, según recomendación de su asesor Max Cortázar, ex vocero 
del presidente Felipe Calderón. 

:Que el IFE que preside Leonardo Valdés ya se deslindó de la bochornosa producción televisiva del debate 

presidencial. 

Aseguran allí que las tomas, encuadres, iluminación y diseño del foro fueron propuestos, descartados y aprobados por los 

representantes de los candidatos y sus partidos. 

Eso sí, juran que la contratación de Julia Orayen, la edecán que robó cámara al principio, fue responsabilidad absoluta 

del instituto. 

:Que tras su aparición en el debate, se saturó la cuenta de Facebook de Julia Orayen, quien trabaja para la agencia RB 

Models, ha aparecido en diversas publicaciones impresas y en 2009 fue convocada en la casa de las conejitas de Playboy 
de Hugh Hefner. 

:Que la candidata panista al GDF, Isabel Miranda de Wallace, canceló ayer su primer mitin con la estructura del PAN 

porque el acto estaba previsto en un deportivo… ¡que no existe! 

No es todo. Su equipo de campaña está hecho bolas, pues temprano anunció que Wallace y Josefina tendrían un 

encuentro antes del debate, pero fue cancelado sin que se sepa la causa. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Definir rumbo 
Aunque el conservador Boris Johnson conservó la alcaldía de Londres, la joya de la corona, el Partido Laborista en la 

oposición logró avances muy importantes ante el Partido Conservador y los Demócrata Liberales en las elecciones 

municipales del 3 de mayo en el Reino Unido. 

De la misma manera, el socialista Francois Hollande obtuvo una victoria cerrada pero clara frente al presidente Nicolas 
Sarkozy ayer en Francia. En Grecia perdieron terreno los partidos tradicionales, pero la extrema izquierda y derecha 

avanzaron de forma importante. 

¿Ha llegado el momento de los extremos en Europa? No necesariamente. Pero no hay duda de que a cualquier gobierno 
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se le dificulta mantener el poder en una crisis económica. 

Los conservadores británicos no pueden ser considerados responsables de la crisis en el Reino Unido. Ésta se gestó en el 
largo periodo en que la izquierda estuvo en el poder, primero bajo Tony Blair y posteriormente de Gordon Brown. 

Le ha tocado al gobierno conservador de David Cameron, sin embargo, aplicar las medidas de austeridad que nunca 
resultan populares. 

Sin embargo, solamente un 32 por ciento de los británicos se molestaron en votar en las municipales de este 3 de mayo. 
Quizá en una elección nacional, en la que naturalmente habría más interés del electorado, los conservadores podrían 

haber logrado un mejor resultado. 

La elección presidencial en Francia, en la que hubo una participación de 81.5 por ciento, ha sido muy diferente. La 

votación se convirtió en un referéndum sobre el presidente Sarkozy quien llegó al gobierno prometiendo reformas de 
mercado pero después mantuvo políticas nacionalistas y populistas. 

Francia es una paradoja. Por una parte cuenta con una economía moderna y competitiva, pero por la otra tiene una 
participación del gobierno en el producto interno bruto de 56 por ciento, superior incluso a Suecia. Los altos impuestos, 

una jornada de trabajo de 35 horas a la semana y una ley que pensiona a los trabajadores a los 60 años restan ahora 
competitividad a la economía francesa y han hecho que su desempleo, de 10 por ciento, duplique el de Alemania. 

El socialista Hollande no prometió las reformas de mercado que Sarkozy no cumplió sino una profundización de las 
políticas populistas que generaron la crisis. Destacan sus propuestas de cobrar 75 por ciento de impuesto sobre la renta a 

quienes ganen más de un millón de euros al año, topes de ingresos para los directivos de las empresas y controles en los 
precios de los energéticos. 

Si bien los propios colaboradores de Hollande señalan que éstas son ideas que quizá no se puedan cumplir, el que sean 
las promesas de una campaña ganadora revela una nostalgia por el socialismo de los primeros tiempos de Francois 

Mitterrand, cuando una serie de nacionalizaciones produjeron un desplome económico. 

Más que dar un respaldo a una política de izquierda, sin embargo, los franceses parecen haber rechazado los devaneos 
de Sarkozy. 

En los países democráticos el partido en el gobierno, cualquiera que sea, pierde usualmente el poder en una crisis 

económica. La gran excepción en esta crisis europea ha sido Alemania, cuya canciller conservadora Angela Merkel se ha 
mantenido en el gobierno. 

Pero Merkel se ha beneficiado de las reformas de mercado realizadas por sus predecesores socialdemócratas al mismo 
tiempo que ha mantenido políticas de liberalización de mercados y equilibrio de las finanzas públicas que han permitido 

una rápida recuperación. 

Al final los votantes votan por los resultados y eso es lo que han visto en Merkel. 

DEBATE 

Escribo este artículo antes de que empiece el debate en México. Habrá que estar atentos no sólo al encuentro sino a 

quién sea declarado vencedor. La experiencia nos dice que la actitud de los medios influye poderosamente sobre la 
percepción de un debate. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Quadri: un engaño más de la maestra Gordillo: Aunque Gordillo se vista de Quadri, Gordillo se queda. Así resumiría 

uno de los engaños más escandalosos de esta elección. Gabriel Quadri es un tipo articulado y elocuente, con una 
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interesante agenda de políticas públicas que podríamos caracterizar como liberal. Si no fuera porque es el candidato del 

Partido Nueva Alianza, yo consideraría votar por él. No lo voy a hacer porque su candidatura es una mentira. Una trampa 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y Elba Esther Gordillo. La realidad es que el Panal representa a 
esta organización y su líder vitalicia. Lo de Quadri es una fachada para esconder el verdadero interés del sindicato y la 

maestra: la defensa de privilegios groseros, como la venta o herencia de las plazas de maestros o el rechazo a una 
evaluación universal de los docentes, prácticas que han hecho que México tenga uno de los peores sistemas educativos 

del mundo. Elba Esther Gordillo es una maestra del engaño. Por un lado se posiciona como reformista. En los años 90 

participó en el Grupo San Ángel, que pretendía democratizar al país. En el sexenio pasado, a pesar de pertenecer en ese 
entonces al PRI, apoyó al primer Presidente panista. Estos años su discurso ha sido a favor de la modernización de 

México, incluida la transformación del sistema educativo. Pero, por otro lado, sus acciones siempre han estado 
encaminadas a fortalecer su poder dentro y fuera del SNTE con prácticas que, lejos de ser democráticas o reformistas, 

han consolidado la corrupción y el corporativismo, características del régimen autoritario pasado. Una cosa es lo que dice 
Gordillo y otra lo que hace. Es una política que sabe darle a la mentira una apariencia de verdad. Parte de su estrategia 

para consolidar su poder político durante el sexenio pasado fue fundar un nuevo partido: Nueva Alianza. Para ello utilizó 

a dos jóvenes promesas de la política mexicana: Alberto Cinta y Miguel Ángel Jiménez. Les vendió la idea de formar 
un partido de jóvenes con ideas liberales. Ellos, muy entusiasmados, le creyeron. Más pronto que tarde se dieron cuenta 

de la realidad: la verdadera jefa del partido, sin ninguna pretensión democrática, era la maestra, quien fijaba la línea 
partidista y designaba a los candidatos del Panal. Decepcionados, Cinta y Jiménez abandonaron el partido. El primero 

se fue al Verde. El segundo se alió con el PAN calderonista. En la elección presidencial pasada, Gordillo utilizó también a 

su dizque amigo Roberto Campa. Lo nombró candidato a la Presidencia del Panal para, a final del día, dejarlo colgado 
de la brocha. Este partido públicamente pidió que el electorado le diera uno de los tres votos en la elección federal 

(presidente, senadores, diputados) para obtener el 2% de la votación nacional que se necesita a fin de mantener el 
registro del partido. Mientras que el Panal obtuvo 4.5% de los votos para diputados, Campa ni siquiera llegó al uno por 

ciento. Luego, gracias a la maestra, al ex candidato presidencial le dieron un huesito en la administración calderonista, 
aunque rápidamente pasó al olvido. Así terminó la carrera de un político con potencial que se equivocó al aliarse con la 

maestra. Y es que así trata Gordillo a personajes ambiciosos e ingenuos que se creen su discurso reformista: los 

manipula como títeres. Lo mismo está haciendo con Quadri. Lo está dejando jugar a candidato presidencial. Y Gabriel, 
fascinado por estar en el candelero, lo está disfrutando como niño con juguete nuevo. Él dice que Gordillo no está 

involucrada en su campaña. Pobre iluso. No se da cuenta, o no se quiere dar cuenta, de que lo están utilizando para 
ponerle una cara bonita a un partido impresentable. Ahí está, pues, Quadri con su ingeniosa combi, su discurso 

elocuente y sus buenas propuestas, jugando a hacerse el importante. Si le va bien y consigue el 2%, le habrá hecho un 

gran servicio al SNTE y a la maestra Gordillo. Seguramente le pondrán una estrellita en la frente para luego, como lo ha 
hecho Elba Esther con tantos ilusos que han estado bajo su égida, darle una patada en el trasero. Es increíble que un 

tipo supuestamente inteligente como Quadri haya aceptado la oferta de representar al partido de la maestra Gordillo. 
Hubiera platicado con Cinta, Jiménez o Campa antes de tomar la decisión para enterarse de cómo la líder del SNTE 

utiliza a las personas igual que kleenex. En este caso le está poniendo una cara bonita al Panal para engañar al 

electorado. Desgraciadamente habrá votantes que caerán en la trampa: votarán por Quadri sufragando, en última 
instancia, por mantener o incluso fortalecer el poder del SNTE y de su líder vitalicia. Al terminar la campaña, Quadri, que 

no sabe en lo que se metió, podrá sacar su guitarra y cantar al pie de la combi algunas estrofas de “Gavilán o paloma” de 
José José: “Esa noche entre tus brazos caí en la trampa. Cazaste al aprendiz de seductor. Y me diste de comer sobre tu 

palma, haciéndome tu humilde servidor […] Pobre tonto, ingenuo charlatán. Que fui paloma por querer ser gavilán”. 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

El ridículo del IFE  

  
BAJO PRESIÓN por parte de múltiples actores, el IFE, que encabeza Leonardo Valdés, determinó anoche incurrir en 

costosas pifias. Algunas técnicas, como errores en los encuadres de cámara que dejaron fuera testimonios que 

presentaron varios candidatos o como un confuso manejo del reloj que marcaba los tiempos límites. Todos ellos pudieron 
ser evitados, y desde anoche eran bien utilizados por los enemigos del cambio en las reglas del juego. Si te enfrentas a 

un dragón, no te pongas junto a su hocico, habría que advertirles a los señores consejeros.  
  

OTRA FALLA fue descomunal y se prevé que derive de inmediato en varias cabezas rodando. Se trata de la contratación 

de la edecán Julia Orayen, quien ha posado desnuda en revistas para caballeros, se ha visto involucrada en escándalos 
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policiacos por conducir presuntamente intoxicada… pero que anoche fue la imagen del IFE al acercar a los candidatos la 

urna para sortear el orden de las intervenciones. Ya lo adelantaban ayer las redes sociales: el escote de este personaje 

será lo que más trascenderá de este debate.  
  

NADIE SE MUEVE, podría ser el balance de los análisis más serios en cuanto al resultado de la confrontación desarrollada 
ayer. Esto es, que un porcentaje alto de la votación se sigue sintiendo inclinada a sufragar por aquel candidato con el 

que se identificaba antes de la confrontación. Es decir, Enrique Peña Nieto sigue arriba, seguido por Andrés Manuel López 

Obrador y Josefina Vázquez Mota, virtualmente empatados en segundo lugar. La sorpresa, en todo caso, la constituye el 
candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, que al subir el grado en que la población lo ubica, crece también el número 

de votos que podría recibir.  
  

OTROS ASPECTOS que el IFE deberá corregir en el próximo debate: los gritos y el barullo de los equipos de campaña e 
invitados, que desde salones contiguos celebraban o abucheaban a los aspirantes. Las risotadas de los salones 

correspondientes a Peña Nieto, Vázquez Mota y Quadri provocaron la duda en Andrés Manuel López Obrador mientras 

sostenía una fotografía. El ruido lo distrajo y la producción le avisó que la imagen estaba al revés. Y a la salida, los 
panistas ganaron primera fila en los flancos de la escalera por la que los cuatro presidenciales tenían que pasar. El equipo 

de Josefina hizo una valla humana y ni modo, entre ellos tuvo que pasar un incómodo Peña Nieto que guardó silencio 
ante algunos comentarios perdidos que le lanzaron los panistas. López Obrador prefirió saludarlos, y entonces los del 

bando de Vázquez Mota fueron los sorprendidos.  

  
FRIALDAD. Antes de que les robaran cámara, los candidatos presidenciales se encontraron por primera vez y no se 

saludaron. Nos dicen que entraron uno a uno al salón del debate algo desorientados con respecto al lugar que les tocaría 
ocupar. El único que saludó a todos fue Gabriel Quadri. En un momento de tensión y silencio, Josefina Vázquez Mota se 

separó de su atril para hacerle plática al candidato de Nueva Alianza. En los extremos, Enrique Peña Nieto y Andrés 
Manuel López Obrador hundieron sus miradas en el material que llevaban, con la intención de ordenarlo y tenerlo a la 

mano cuando fuera necesario.  

 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

POR SUPUESTO Gabriel Quadri no fue el único ganador del debate presidencial de ayer. 

TAMBIÉN GANÓ Elba Esther Gordillo, a quien nadie se atrevió a mencionar y, además, contaba con dos candidatos en el 

escenario. 

PODRÍA considerarse como ganador a Felipe Calderón pues, a pesar de los pesares, en ningún momento se le criticó y su 

gestión ni siquiera fue motivo de discusión entre los candidatos. 

Y donde abrieron botellas para festejar luego del debate fue... ¡en el cuartel general del PRI! 

VARIAS RAZONES tuvieron para el festejo los tricolores. 

LA PRIMERA: que su muchacho dorado, Enrique Peña Nieto, supo resistir los embates de Josefina Vázquez Mota y Andrés 
Manuel López Obrador, sin despeinarse demasiado. 

VAYA, no es que haya salido sin un rasguño, pero lo cierto es que no lo vapulearon como se creía ni se desplomó en las 
preferencias electorales como anhelaban sus adversarios. 

LA SEGUNDA RAZÓN de la euforia priista fue que al ganar Quadri, la panista ni el perredista consiguieron dar el 

campanazo que tanto necesitaban... y siguen necesitando. 

POR CIERTO que en la lista de "winners" es inevitable apuntar a la edecán Julia Orayen, quien con una fugaz aparición 

en pantalla acaparó la atención en las redes sociales... donde comenzaron a circular fotografías de su etapa como 
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playmate. 

ANTE ESTO hay quienes se preguntan con qué seriedad toma el IFE los debates presidenciales. 

PORQUE si lo hicieron a propósito, ¿a poco esperaban que el pronunciado escote de Orayen le quitara rating al partido 

Tigres-Monarcas? 

'ORA QUE SI, como dice el consejero presidente, Leonardo Valdés, en realidad los madrugaron... ¡peor todavía! 

ALLÁ EN Coahuila, los hermanos Moreira andan muuuy nerviosos. 

Y OBVIAMENTE no es por la suerte del Santos en las semifinales, sino por la investigación que abrió Estados Unidos por 

lavado de dinero en contra el operador del "moreirazo". 

LO QUE seguramente les inquieta es que si la DEA y el Departamento de Justicia gringos logran echarle el guante al ex 

tesorero Javier Villarreal, quien quedaría muy comprometido es Humberto Moreira. 

SE COMENTA que una vez en manos de los estadounidenses, el ex titular de Finanzas soltará la sopa sobre la forma 

ilegal en que cuajó la megadeuda y, sobre todo, el destino final de la lana. 

Y ES QUE no es lo mismo confiar en que el gobierno de Rubén Moreira cumplirá con su papel de cuidar las espaldas del 
hermano, a tener que enfrentarse con la justicia norteamericana. 

CON ESO de que mucha gente usa las tarjetas de crédito como si no tuviera que pagarlas, a los políticos les está 
gustando dar "tarjetazo" en sus promesas de campaña. 

EL ASPIRANTE del PAN al gobierno de Jalisco, Fernando Guzmán, acaba de lanzar una tarjeta de beneficios llamada "La 

Jalisciense", que se haría válida si gana las elecciones. 

EL PANISTA se suma a quienes aplicaron la regla de oro electoral: prometer no empobrece. 

LO hicieron los mexiquenses Eruviel Ávila con "La efectiva"; Alejandro Encinas con "La cumplidora"; y Luis Felipe Bravo 
Mena con "La ahorradora". 

EN Nayarit, Roberto Sandoval, se promocionó con la "100% nayarita"; y en Coahuila, Rubén Moreira, con la "Más mejor". 

EN Michoacán, Fausto Vallejo llegó a la gubernatura utilizando "La efe", en tanto que Luisa María Calderón llevó como 
insignia de campaña, ¡oh, paradoja!, la tarjeta "La ganadora". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

El posdebate para los que vieron el "fut": En México hay más de 100 millones de personas, de las cuales por lo 

menos de 35 a 40 millones deciden a nuestros gobernantes en todos los estados, municipios, a los diputados, senadores 
y al Presidente de la República.  De esos millones, y si bien nos va, en la elección presidencial votará el 60 por ciento del 

padrón, lo que nos deja aún más reducido el número de quienes eligen a nuestras autoridades. Si de ahí todavía 

seleccionamos a quienes participan medianamente en política y que están inmersos en las redes sociales y en medios de 
comunicación la cifra de votantes convencidos se vuelve aún más limitada. Lo anterior, porque me pregunto realmente a 

cuántas mentes ciudadanas penetraron los mensajes de los candidatos a la Presidencia del país que ayer se exhibieron 
públicamente en la televisión y el Internet.  Si los que estamos inmersos en el ámbito, entre periodistas, políticos, 
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población activamente política, estudiantes, docentes y muchos sectores más, no logramos completar el 100 por ciento 

de la participación electoral en las urnas en cada elección, los esfuerzos como el de ayer resultan infructuosos y sólo para 

el anecdotario o ahora para la burla en redes sociales. Los principales analistas determinaron ayer que el debate de 
candidatos a Los Pinos no fue en realidad un debate. Entonces si no sabemos lo que fue, no podemos deliberar sobre 

cómo nos benefició o qué resultados arrojó para los candidatos. En un pequeño sondeo en Twitter, segundos después de 
haber concluido el encuentro y hasta casi la medianoche, dentro de los tópicos (trending topics) se ubicaba en los 

primeros puestos Julia Orayen, quien no es candidata o miembro de algún partido político. Fue la mujer que se apreció a 

cuadro en un entalladísimo vestido blanco para sortear entre los candidatos el rol de preguntas a contestar al inicio del 
debate. Pues dicho personaje fue lo más comentado entre las burlas del debate. Es decir, no se aprovechó en nada el 

encuentro entre el reducido grupo de ciudadanos que participan en la política. Entre la búsqueda de ganadores y 
perdedores por el debate nadie supo como quedó el futbol nacional, el pleito con Salinas Pliego, el IFE y todos los que se 

pronunciaban por una cadena nacional, la cual afortunadamente no llegó y lo digo ahora tras haber visto un encuentro 
entre políticos que no fue exitoso y no por ellos, sino por el formato y la producción. Para el próximo encuentro, las 

sugerencias han comenzado a aparecer. Desde una mejor moderadora, tomas más abiertas, un mejor escenario, y ya 

hasta hay propuestas para incluso llevar a consulta la elección de una nueva edecán. Por cierto, en cuanto al futbol, 
perdió Monarcas, ganó Tigres, perdió TV Azteca, ganó Televisa. Ahora quisiera ver los ratings.  (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Peña y Quadri  ganan el debate AMLO se mantiene....pierde Josefina  El primer debate deja ganadores y perdedores, sin 
duda alguna, porque las intervenciones de los participantes en los distintos temas dan para hacer juicios sobre esto. De 

entrada se puede decir que ganan el debate ENRIQUE PEÑA NIETO Y GABRIEL QUADRI DE LA TORRE, que se mantiene 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y que pierde de  manera terrible JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA. ¿POR QUÉ SE 
MANTIENE AMLO? Porque no varía en su postura y no titubea en sus propuestas ni en sus señalamientos en contra de 

quienes considera los dueños de México, además de que sigue siendo el mismo de siempre. Quizás lo que no le permitió 
crecer más fue el tono peleonero que tomó en alguna parte de su intervención en contra de Peña Nieto, con acusaciones 

que tuvieron respuestas inmediatas de parte del candidato tricolor que para cada ataque tuvo una respuesta adecuada. 
Por otro lado, muchas de sus propuestas, sobre todo en cuestión energética, encontraron contrapeso en los puntos de 

vista de QUADRI, que las hizo ver como incompletas o faltas de mejor visión académica. Por lo demás, como siempre en 

cuanto al liderazgo social que tiene ganado desde hace mucho. Fueron los ataques en contra de Peña Nieto los que 
parece que le restaron puntos porque dieron la impresión de hacer pareja con la señora Josefina, que estuvo 

francamente mal. JOSEFINA Fue su noche triste. Y se puede decir que ya perdió de manera definitiva la Presidencia de la 
República, porque recuperarse de esta noche parece imposible. Peña Nieto fue implacable en su jugada de ajedrez hasta 

el jaque mate, cuando le dijo: “usted que predica la honestidad, díganos, por qué dice en su página de Internet que fue 

a la sesión del Congreso y cobró, si no fue”... y la señora no tuvo respuesta a esa pregunta, aunque después trató de 
salir de la trampa simplemente para hundirse más. Y así a cada ataque que hacía, tuvo una respuesta que la exhibía 

porque no tenía sustento en sus acusaciones, de tal manera que al final quedó la idea de que su equipo de campaña le 
dio argumentos sin bases, lo que provocó su debacle y su perdición. Simplemente fue la gran perdedora, con un rostro 

de amargura que daba pena ajena. De suyo su campaña iba mal y ahora va peor. LOS GANADORES. ENRIQUE PEÑA 

NIETO Fue sin duda el gran ganador. Se puede decir, por el tiempo que falta de campaña, que aseguró para el PRI la 
Presidencia de la República. Sereno, claro en su exposición, certero en sus respuestas, supo cuándo contraatacar y cómo 

hacerlo. Estaba preparado para responder tanto a Josefina como a López Obrador. Y tuvo para los dos. Sobre todo para 
la candidata del PAN. Exhibió a los dos. Y le dio tiempo para sus propuestas, en las que destacaron la de Internet, del 

petróleo, del empleo, del combate al crimen, de la justicia, del campo, de la educación. Pero sobre todo quedó la 
sensación de que el país estará en buenas manos, de un joven capaz, con la visión suficiente como para dirigir a una 

nación que requiere manos fuertes para un timón difícil de manejar, y con la serenidad suficiente para navegar por mares 

de tormenta. Lo pusieron a prueba y salió airoso. Por eso los priístas están de fiesta desde anoche. Era una prueba de 
fuego y los pronósticos eran de duda o por lo menos era lo que decían los panistas y perredistas. Ahora ya no hay duda. 

Y no queda tiempo para recuperar terreno para ellos. QUADRI. Obtuvo una victoria para él y para el PANAL. Demostró 
que es un hombre preparado y que su partido no se equivocó en postularlo como candidato ciudadano. Es un maestro en 

los temas que trata, con propuestas que sustenta con argumentos y con pruebas. En más de una ocasión hasta hizo 

sorna de los políticos, a los que les dijo que dejaran de pelearse para darle una oportunidad a los ciudadanos. 
Seguramente le garantizó al PANAL permanecer como partido en el país. Es un gran vencedor. VIENE OTRO DEBATE 

Servirá ya de muy poco. Este era el que servía para el triunfo. El que viene garantiza ya muy poco a los candidatos. 
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Desde ahora ya se sabe quién ganará. Peña Nieto. Con una gran perdedora: Josefina Vázquez Mota. Un camión de 

mudanzas para el PAN en Los Pinos...de urgencia. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

PAN Hidalgo en picada: Conforme avanza el proceso electoral y se acerca lo que parece irremediable derrota, la 
desesperación cunde en la cúpula del Partido Acción Nacional (PAN) que va de un error a otro, lesionando su imagen y 

credibilidad, lo que parece condenarlo a la tercera fuerza en Hidalgo y a pesar del poco esfuerzo del Movimiento 

Progresista, se ve factible que el campanazo lo dé el candidato perredista al Senado de la República, Isidro Pedraza 
Chávez. La figura panista Xóchitl Gálvez Ruiz, no entendió que este proceso es diferente al de 2010, porque efecto y 

condiciones son otros, además de no contar con los votos de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del 
Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) y que las estructuras perredistas le dieron importante cantidad de votos en 

los municipios de los distritos Tula e Ixmiquilpan. A ello se agrega el escándalo por la demanda de un grupo de artesanas 

a Gálvez Ruiz, por no pagarles la elaboración de pulseras para la campaña para gobernador y la equivocada defensa de 
la delegada de la Procuraduría Federal de Consumidor (Profeco) Leslie del Villar Sosa, que enfrenta demanda judicial 

iniciada por la titular de Asuntos Indígenas del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) Eva Mendoza Meza a quien insultó en 
redes sociales. No terminaba de impactar en la sociedad este caso, cuando sale a la luz otro escándalo; jóvenes 

contratados por Grupo Sonora supuesta encuestadora que todo indica es fachada de un operativo electoral del PAN, 
denunciaron que esta “empresa” se negaba a pagarles el salario, comprometido de mil pesos semanales además de 

recibir mal trato de los responsables entre ellos la suplente del candidato plurinominal Erick Marte. Además de la negativa 

de la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota a tomarse fotografías con el candidato a diputado federal por 
Huejutla, Andrés Espinosa Galván, cuando se enteró de sus antecedentes, así la cereza del pastel lo puso la secretaria 

general del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Cristina Díaz, quien denunció, se utilizan programas federales con 
fines electoralistas, lo que contribuye a la caída en picada del PAN. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Debates: Escribo esta columna mucho antes del primer debate entre los candidatos a la Presidencia de México y sigo 

instalado en que la única ventaja en ello es la intención de abrir a la opinión pública las propuestas de cada uno. Creo 

que el riesgo de estos debates oficiales es caer en esquemas rígidos que no permitan mostrarse tal y como son a sus 
participantes. Hasta ahora, la mayoría de los expertos en el tema depositan pocas esperanzas en que el ejercicio de 

verdad permita a los candidatos plantear proyectos y defender sus ideas. Sin embargo, los debates deberán ser cada vez 
instrumentos más frecuentes entre nuestras autoridades y todos los sectores de la sociedad si de verdad creemos en un 

proyecto de apertura y tolerancia para México. A diferencia de la instancia federal, en Hidalgo la posibilidad de un debate 
oficial es nula ya que los candidatos no tienen intención de participar en dichos encuentros pero sí cuentan con una 

extensa argumentación para evadirlos. Me parece que hablar de la instalación de debates en época electoral es 

verdaderamente un sueño salvaje para el nivel de la mayoría de nuestros políticos y sus partidos. Con elecciones o sin 
ellas, el ejemplo frecuente de que no hay capacidad intelectual, ideológica, cultural, vaya ni siquiera de oratoria es el 

Congreso del estado. Llevamos años de legislaturas ciegas, sordas y mudas, con representantes populares 
supuestamente especializados en temas como educación, salud y pobreza, pero en nada hemos avanzado por más que lo 

marquen sus estadísticas y diarios de debate. Es verdaderamente una vergüenza acudir a las sesiones del Congreso para 

atestiguar cómo los legisladores locales sólo repiten guiones “bajados” de Internet, algunos hasta se vanaglorian del 
número de veces que subieron a tribuna, sin darse cuenta que el verdadero sentido es argumentar con inteligencia, 

defender sí con pasión sus propuestas y que en la discusión logren enriquecerse en beneficio común. Reflejo de lo 
dislocada que está la idea del servicio público, es un Congreso cuyo principal tema de debate es la interrelación entre los 

partidos políticos, la terca intención de aprobar leyes sin sustento sólo por justificar un salario y beneficios excesivos. 

Creo que un debate verdaderamente rendirá beneficios si existe plena conciencia del respeto; a la diferencia, al tiempo y 
hasta el lugar. Nada se gana con largas discusiones si a priori todos oyen, pero nadie escucha. (Andrés Torres, página 

03) 

Crónica-300 palabras… 

Demócratas antidemocráticos: El debate es lo de menos, el problemón es la crisis de credibilidad del sistema político 
mexicano. A dos meses de que se realicen las terceras elecciones presidenciales en democracia plena de nuestro país, la 

certeza de que los jugadores y sus hinchas vayan a respetar el resultado, son muy pocas. Esto como resultado de las 
modificaciones que se han hecho al marco legal del mismo, impulsadas y aprobadas por ¡los mismos jugadores! A unas 
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cuantas horas del debate presidencial de ayer, que fue vapuleado en redes sociales, por una supuesta falta de difusión, 

es imposible saber si Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota estarán dispuestos a reconocer su derrota, 

en caso de que se consoliden las encuestas que, por cierto, han sido ya descalificadas por el respetable. En Estados 
Unidos, donde también se llevarán a cabo elecciones presidenciales este año, uno de los principales termómetros de la 

elección, además de lo que digan las encuestas, son los reportes sobre la cantidad de dinero que cada abanderado va 
consiguiendo para su campaña. Además, allá es sumamente normal que los medios de comunicación muestren su clara y 

abierta adhesión al proyecto de algún candidato. Es más, ya sabemos que la cadena Fox suele estar más a favor del 

Partido Republicano, lo mismo que el periódico Wall Street Journal, en contraposición con el New York Times que suele 
ser más Demócrata. Pero acá los candidatos de la supuesta izquierda y de la derecha, junto con su ejército de trolls y 

bots en redes sociales y medios de comunicación, no han dejado de bombardear la legitimidad del proceso electoral, al 
asegurar que las televisoras mexicanas han decidido imponer a Enrique Peña Nieto en la presidencia. Los demócratas, 

que están tan malacostumbrados a vivir en democracia, ven en todo acto democrático y de ejercicio de las libertades un 
complot en contra de sus intereses. Y no paran ahí, exigen que el Estado regrese a la época del autoritarismo que dicen 

querer derrotar, al grito unísono, escalofriante y ridículo de: “Cadena nacional”. (Gabriel Pérez, página 04) 

Criterio-La Silla…El debate, en cuatro viñetas  
No vi el debate de ayer de los precandidatos a la Presidencia. Lo escuché por radio. 

El ejercicio de escuchar a los cuatro aspirantes, sin el distractor de las imágenes y los movimientos, fue interesante. Las 
palabras, las ideas, los pleitos fueron palabras a las que hubo que prestar atención y abstraer en aras de comprenderlos 

bien. 

Escribo esto sin saber cómo iban vestidos los cuatro personajes, qué escenografía utilizó el IFE, qué planos usaron los 

directores de la transmisión. 

Esta es mi impresión de los cuatro aspirantes: 

Josefina Vázquez Mota, entre el querer y el poder 

La candidata presidencial del PAN me sigue pareciendo tiesa, forzada, sin la presencia necesaria para convencernos de 
que puede ser presidenta. Ayer la escuché sin mucho convencimiento. Apeló siempre a la familia, pues en todo momento 

se dirigió a esta figura conservadora tan apegada al catolicismo. 

Fue la única que mencionó a “Lupita” por su nombre todo el tiempo. Pero ni golpeó a Peña Nieta con la fuerza suficiente 
para hacerlo tambalear, ni lanzó propuestas tan novedosas o impactantes que se robaran la atención de los escuchas. 

Sigue siendo la segundo lugar. 

Enrique Peña Nieto, oportunidad desaprovechada 

El mexiquense es un político de oficio y lo demostró en el debate; pero se quedó corto en su estrategia. Cayó en el 
mismo error de Josefina Vázquez Mota: ni se metió a fondo en el pleito, ni se apartó del mismo por completo. 

Peña Nieto desaprovechó la oportunidad de decir, como lo hace en sus comerciales, que no respondería a ninguno de los 
ataques en su contra. Así debería haber comenzado, pues todos sabíamos que irían por su cabeza. 

Bastaba con comenzar diciendo: todos me atacarán, pero yo sólo haré propuestas. Su trabajo, sin embargo, le debe 
asegurar su permanencia como primero. 

López Obrador, voy derecho y no me quito 

El candidato presidencial de las izquierdas sabía perfectamente a lo que iba: a dar un discurso fragmentado en pequeñas 

cápsulas. Le preguntaban, pero el mantenía su discurso. A cada cuestionamiento AMLO se apegó a un guión. 
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Sabía que era la oportunidad de llegar a millones de mexicanos en horario triple A y, por lo mismo, se desentendió del 

debate. Ganó, pero también perdió. 

Gabriel Quadri, dos puntos más 

El académico ciudadano metido a político es el ganador del debate. Posiblemente se mantenga en el cuarto lugar, pero 
es seguro que sus números en las encuestas irán a la alza. Buena presencia; seguridad en sus palabras, actitud 

desenfadada. 

Y es que Quadri salió a pescar votos con un discurso muy bueno, sobre todo desde el último lugar: yo no soy político, 

pero… 

Ahora falta ver el debate del debate. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: ¿Y después del debate qué?  
Corno se anunció con anterioridad, la noche de este domingo debatieron los aspirantes a la presidencia de la República. 

Cada uno de los candidatos mostró su particular visión respecto a los problemas nacionales que aquejan al país. Dos de 
ellos, utilizaron la mayoría del tiempo asignado para atacar a Enrique Peña Nieto, el candidato más fuerte en las 

preferencias electorales. Gabriel Quadri sin duda, sor-prendió, no sólo por el hecho de ser un académico metido en 

política, sino porque muchos de sus mensajes parecen acordes a la realidad nacional. En tanto que Josefina Vázquez 
Mota y Andrés Manuel López Obrador, recurrieron a los ataques verbales, para hacer del espacio un ring de las 

sinrazones. No dejó de extrañar, que cuando Josefina Vázquez se refirió al asunto de la educación en el país, lo hiciera 
como si se tratara de buenas intenciones o como una especie de carta a los reyes magos, pues a su paso por la 

secretaría del ramo, Vázquez Mota careció de la capacidad para imple-mentar políticas educativas que fincaran las bases 
para transformar este importan-te rubro nacional. Su desesperación -por repuntar en las encuestas, la llevó a denostar 

todo el tiempo, al grado de pretender sacar "raja política" de hechos que han costado la vida de muchas personas. Cierto 

es que Josefina Vázquez ha sido la peor diputada de la actual legislatura, al grado de abandonar su responsabilidad como 
diputada, en aras de satisfacer sus intereses estrictamente persona-les, pero la candidata panista nunca lo quiso 

reconocer. En el debate, se demostró nuevamente que AM LO, no es el hombre amoroso que intenta venderse median-te 
la mercadotecnia, quedó claro que El Peje alucina a los medios de comunicación y que la mentira en su discurso es algo 

recurrente, pues claro está que ninguno de los cuatro aspirantes a la presidencia pretenden privatizar a PEMEX, pero 

como López Obrador ve al país "de revés" (como la foto que mostró a cuadro) entiende las cosas de la forma que más le 
conviene. Es posible que este primer debate modifique relativa-mente las preferencias de los ciudadanos, sin embargo, 

habrá que valorar serenamente, si las estrategias de denostación y chantaje servirán de algo para Josefina y para López 
Obrador, que seguramente continuarán sus campañas políticas en ese sentido, es decir, caminarán en función del 

desprestigio electoral para in-tentar ganar adeptos. De las participaciones de Peña Nieto y Gabriel Quadri, será necesario 
analizar a detalle sus propuestas, pues sin duda en los escenarios electorales habrán de salir favorecidos. (Edmundo 

Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que muchos priistas hidalguenses se encuentran contentos y satisfechos con el trabajo que están desarrollando en la 

Secretaría de Organización que encabeza Juan de Dios Pontigo pues dicen que ahora sí se ve la mano de la 
dirigencia tricolor para cuestiones básicas como la atención de comités municipales y la capacitación política que 

seguramente se verá reflejada en los números de la votación del 1 de julio, pues dicen que la máquina ya está bien 
aceitada. 

: Que los problemas para el ex alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, no se detienen, pues sigue su proceso judicial 
por peculado, por lo que ya están embargando algunas de sus propiedades en la Huasteca y en otros municipios; sin 

embargo, dicen que algunos ex funcionarios que todavía no han sido señalados, pero que participaron en la 
administración anterior ya están sacando amparos con algunos jueces, pues existe incertidumbre de que pueda salir su 

nombre de la boca del ex edil huejutlense. 
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: Que el coordinador de Asistencia Social, del DIF de Pachuca, Sergio Trujillo, se está metiendo en serios 

problemas con sus compañeros de trabajo, pues dicen que el señor se da el lujo de tratar mal a la gente, les grita y se 

porta de manera prepotente, además que dicen ha llegado hasta el punto de la humillación. Lo malo, es que dicen que a 
pesar de que ya varias veces ha sido acusado por su comportamiento indebido, aún no ha habido una clara sanción para 

este señor que de asistencia social no tiene nada. 

: Que Julio García Chimal, titular de la Oficialía Mayor de Atotonilco de Tula, fue golpeado por el esposo de una 

trabajadora del ayuntamiento, pues resulta que el funcionario ya le había echado el ojo y hasta dicen que hubo acoso 
sexual, por lo que después de una golpiza ahora en la secretaría general del Ayuntamiento ya están analizando cuál será 

el futuro de García Chimal, pues en unas horas podría ser removido de su cargo, y todo por no aguantarse las ganas. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Mi andar por la vida profesional independiente no ha sido fácil, hubiera querido quedarme en Pachuca a trabajar, en mi 

estado, que realmente es quien me formó profesionalmente, pero me encontré con la negativa laboral” 

Eréndira Contreras Hernández 

Candidata a diputada federal por nueva alianza, sobre su participación en la elección  

El IFE tiene que estar atento, tiene que tener muchos ojos, muchos oídos para poder llevar a cabo una vigilancia efectiva, 

eficiente y una conducción equitativa del proceso. No lo deseo, ni sería deseable que así sucediera” 

Ramón Flores Reyes 

Coordinador de los perredistas en el congreso local, sobre las narcocampañas 

Ha sido una magnífica recepción, hay mucha gente, hemos estado visitando comercios, hemos platicado con gente, 
hemos estado por las calles, creo que nos han recibido muy bien, con cariño y afecto” 

Omar Fayad Meneses 

Candidato a senador por el PRI, sobre, su recorrido por Jacala el día de ayer. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que ahora resulta que todos ganaron el debate de ayer. Tanto priístas, como panistas, panalistas y progresistas se dicen 

los mejor librados en el ejercicio de ayer, que más que debate se trato de un retahíla de reclamos entre los cuatro 
candidatos a la Presidencia de la República. 

Mientras ellos “debatían”, tanto panistas como priístas en Hidalgo convirtieron sus comités directivos estatales en centros 
botaneros (sin alcohol, claro) para presenciarlo. Las rechiflas, aplausos y gritos de apoyo fueron parte del ambiente. 

En el bunker panista destacaron los aplausos para Josefina Vázquez Mota y para Andrés Manuel López Obrador… 
sí, para Obrador, cada vez que increpaba a Enrique Peña Nieto. 

Mientras, a los priístas se les olvidó que muchos duermen temprano para llevar en “lunes” a los niños a la escuela o para 
ir a trabajar, y a altas horas de la noche recorrieron las calles en caravanas con gritos y claxonzos. 
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que entre los ex regidores de Huejutla, quienes fungieron durante la administración pasada, más interesados en que se 

aprobara la donación de terrenos para repartirse entre el cabildo y allegados al ex alcalde Alejandro Nava, ahora en la 
cárcel, se encuentran las priístas Adela Pérez Espinoza y Soledad Arrieta Ochoa. Trascendió que ambas ex 

representantes populares fueron de los ganones en la repartición del ejido Chalahuiyapa, que se entregó a funcionarios 

para acallar los actos de corrupción de la administración de Nava. 

Valdría la pena que la Auditoría Superior de Hidalgo investigara, además, el destino de varios vehículos oficiales que 
pasaron a manos de algunos ex regidores a muy bajos precios; esto claro, bajo una supuesta subasta que nunca se dio a 

conocer o se publicó. 

que el pasado viernes unos 70 profesores ingresaron a las instalaciones de la extinta Normal Rural Luis Villareal, El 
Mexe, donde colocaron mantas en apoyo al candidato presidencial de la Izquierda, Andrés Manuel López Obrador, 

quien de ganar, ya dijo, volverá a abrir la institución. Entre el grupo se encontraba gente allegada al senador perredista 
José Guadarrama Márquez y miembros de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México. 

que en varias regiones del estado algunos grupos de beneficiaros del programa alimentario se han quejado 
amargamente en días recientes de que, luego de que las raciones de arroz, frijol y otros básicos que les entregaban eran 

de un kilo, ahora les llegan bolsas de medio o cuarto. Los usuarios del programa, quienes ya contemplaban estos 
alimentos, esperan que esta situación se normalice lo antes posible. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Cuántos cambiaron de opinión después del debate presidencial? (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Ex compañeros en la Escuela Normal de Pachuca del secretario general de la sección XV del SNTE, Sinuhé 

Ramírez Oviedo, esperan que el cargo que ocupa actualmente le dé suficientes ingresos para cubrir una 

vieja deuda. 

Profesores que alguna vez compartieron aula con el líder magisterial aún recuerdan cómo se quedó con las 
ganancias de un evento realizado para recabar fondos a favor de una generación de egresados, pero dicen que 

aún tienen la esperanza de que les reintegre los recursos, pues la cantidad no es nada despreciable. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que, durante su presidencia en la sociedad de alumnos de esta 

escuela formadora de docentes, Ramírez Oviedo se empecinó en que el padrino de la misma generación de 
egresados fuera el hoy senador perredista con licencia y próximo diputado federal plurinominal, José 

Guadarrama Márquez, quien en aquel tiempo aspiraba a la candidatura del PRI al gobierno del estado. 

Ante la negativa de la mayoría de los estudiantes normalistas impidió que lograra su cometido, pero en el ambiente flota 

la pregunta de si sus nexos con el profesor de Jacala siguen siendo igual de sólidos. 

Suena en Radio Pasillo que una millonaria inversión ejercida en el municipio de Zimapán, para la construcción 

de un sistema de agua potable en beneficio de los habitantes de la cabecera municipal, podría convertirse en dinero 
tirado a la basura. 

Y es que, según habitantes de esta población, cuando los trabajos fueron terminados le “salió” dueño al pozo de 

donde se pretende extraer el vital líquido, lo cual impide que éste sea explotado, al menos mientras no se aclare 

jurídicamente la propiedad de la fuente de agua. 

Algo sucedió en Ixmiquilpan a partir de que el panista Cipriano Charrez Pedraza asumió la alcaldía, pues 

mientras el índice de robos y asaltos se disparó en la zona, policías locales aseguran que sus jefes sólo les 
tienen permitido detener “borrachitos”. 
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Según se comenta en Radio Pasillo, la situación es tan grave que algunos uniformados han preferido renunciar a 

la Dirección de Seguridad Pública municipal. 

Mientras tanto, en Pachuca, las multas contempladas para los automovilistas que conducen sin cinturón de 

seguridad al parecer sólo han servido para mejorar la economía de los agentes de tránsito. 

En lugar de levantar las infracciones correspondientes a quienes infringen esta norma, los policías prefieren pedir 

“para el refresco” a cambio de “hacerse de la vista gorda”.  

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Quadri, verdadero autor de lo de la Banda Ancha, que no Xóchitl 

Sucede que el discurso de Xóchitl, que según ella es de ella, de ponerles internet y banda ancha a todos los que se 
dejen, también es de don Quadri, quien de plano ya dijo que lo va a colocar como derecho constitucional. El profesor de 

la combi del amor resultó listo, y sinceramente por ningún lado veo qué demonios celebra la Xóchitl, si además que su 

candidata de su partido, o sea el PAN, nomás no ganó, la propuesta de la dichosa banda ancha que jura y perjura es de 
ella, y solo de ella, ahora para todos los mexicanos es propiedad intelectual de Quadri. Luego entonces mi querida 

Chochil, ¿de qué te ríes? 

Después de todo el debate no fue tan aburrido 

Pese a que el debate no fue que todos se dieran en toda su mother, estilo propuesta de la inefable Xóchitl, francamente 

tuvo la posibilidad de presentarnos quién es cada quién, y con la seguridad de que el primer lugar se mantendrá sin 
cambio, pero el segundo ya peligra para Josefina, y AMLO estará peleando palmo a palmo a Peña Nieto. Es decir que la 

Chepina podría irse hasta el cuarto lugar, porque Quadri está que no cree en nadie. 

Y la mamasita, única y auténtica ganadora 

Anuncióles que por supuesto Josefina no ganó el debate, no veo cómo, o dónde, o por qué, o quién jijos le dijo? En 
términos reales perdió, y perdió feo. Pero tampoco ganó Peña Nieto, ni AMLO, ni Quadri. ¿Saben quién fue la única y 

auténtica triunfadora del debate? Pues la edecán de profundo y sugerente escote que por poco y convierte a Peña, 

Quadri y AMLO en el famoso personaje de Tin Tan conocido como “El Niño de Pecho”. Ganó pues la joven despechugada 
y quiero ver al valiente que me diga lo contrario. 

Conflictos en campaña del hermano Sosa 

Surgen los primeros problemas en la campaña de Damián Sosa, luego de los desacuerdos entre su hermano y la señora 

Xóchitl. Amigos del alma desayunadores en las oficinas de Abasolo de la UAEH, el que siempre ha querido ser Senador y 

la que hoy es candidata, parece que ya no están muy de acuerdo en lo que habían pactado. A ver en qué terminan 
ambos dos. 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Se acerca el 14 de mayo y viene la ceremonia en que se recuerda la Matanzas de los Nicolases en Huizotlaco, Atlapexco 

en 1977, celebración central del Frente Democrático Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ) hoy en manos de un 
grupo que se resiste a cambiar y que quiere conservar el control de las comunidades y la lucha indígena con métodos 

rebasados. 

Al Tango 
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Ya se vaticina que el discurso será el mismo, lo dirán los mismos y este año si acaso se animarán a decir que fue un 

complot orquestado por el gobierno, la versión de que Alejandro Hernández Dolores su mítico líder murió, porque ellos 

aseguran que no es así, pero nadie lo ha visto, así que dos a uno que será el mismo discursos y el mismo tema, aunque 
las luchas sean vigentes. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Sergio Islas: El director de Radio y Televisión de Hidalgo se incorpora con todo a las actividades de este 

sistema estatal, es por ello que focaliza acciones para lograr un cambio progresivo en la imagen del canal, en ese mismo 
orden de ideas próximamente también serán concretados ajustes en la programación. Queda claro que con estas 

medidas, la línea a seguir es mejorar.  

Abajo-Diana Marroquín: La ex aspirante independiente, aunque estaba al abrigo del sol azteca, por la diputación 

federal para el distrito de Tulancingo, está tan aferrada a mantenerse dentro de la acción política para acceder a un 
puesto de representación popular que se vale de cualquier estrategia para seguir vigente en el ámbito, aunque ello 

implique estropear más su ya de por sí desgastada imagen pública.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POSIBILIDAD 

Tanto el PAN como PRI mantienen ocupados a los consejeros electorales con la resolución de diversos 
juicios de inconformidad, la mayoría por el uso de programas sociales para coaccionar el voto, además de 

la propaganda institucional ambos partidos fueron enfáticos al mencionar “que estarán atentos a cualquier 
anomalía”, lo cual confirma que este proceso electoral eventualmente se vivirá en los tribunales. 

DESCONOCE 

Entre los grillitos azules de la región Ixmiquilpan, existe cierta molestia con el actual alcalde, Cipriano Charrez 

Pedraza, esto debido a que su apoyo político fue abierto hacia su hermano Pascual, quien es candidato del 
PT, y no al abanderado blanquiazul Odilón Olguín Flores. Aun cuando no es oficial, se menciona que el 

alcalde panista ya cambió bandera y desconoce a quienes lo hicieron llegar a la máxima silla del 
ayuntamiento, incluso dicen que ya ni siquiera recuerda a la propia Xóchitl Gálvez, quien se ostentaba como 

su principal madrina en los temas políticos. 

LLEGADA 

Todo está listo para la próxima visita de Andrés Manuel López Obrador a Tulancingo, confirmaron los 

dirigentes estatales del bloque de izquierdas, pese al fuerte rumor de una posible manifestación de 

integrantes de la comunidad LGBTTI, liderados por Diana Marroquín Bayardo, quien está empecinada en 
reclamar al candidato presidencial del Movimiento Progresista supuestos actos de corrupción y discriminación 

por parte de la coalición. 

DELANTERA 

Poco trabajo proselitista ha realizado hasta ahora la candidata albiazul Silvia Domínguez, la cual llegó 

tarde a la contienda electoral, y suma que son pocos los eventos de campaña donde puede observársele, 
mientras que sus contrincantes ya recorrieron por lo menos dos veces los municipios que conforman el 

Distrito V con cabecera en Tula, ella apenas va por su primera vuelta, lo que pone en clara ventaja al candidato 

tricolor, José Antonio Rojo. (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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